

Ernst Burkhardt  
Namens der SP Liestal

## Postulat 100 Solardächer in 18 Monaten

Im Mai 2007 hat die Liestaler Energiefirma IEU in Sissach die Aktion „100 jetzt!“ gestartet. Ziel ist es innert 18 Monaten auf 5 Prozent der Dächer Solaranlagen (Sonnenkollektoren für Warmwasser) zu realisieren. Inzwischen hat der Verein Energie Zukunft Schweiz, ein Zusammenschluss der Energielieferanten und -verteiler EBL, IWB, Gasverbund Mittelland und AEK Energie AG, die Federführung übernommen mit dem Ziel möglichst viele Gemeinden für das gleiche Anliegen zu gewinnen. Gemäss einer Mitteilung des Vereins Energie Zukunft Schweiz ist der Start in sieben weiteren Gemeinden bereits erfolgt, „22 weitere Gemeinden liessen sich von der Begeisterung anstecken.“

Durch die Aktion können viele Hausbesitzer eine Solaranlage um rund einen Drittel günstiger montieren lassen: Durch Einkauf und Montage der Sonnenkollektoren (Mengenrabatt), Gratisberatung, Informationsaustausch mit anderen Interessierten, Kantonsbeiträge und steuerliche Abzüge.

Die Verdoppelung der Erdölpreise in den letzten Jahren erhöht die Wirtschaftlichkeit einer Sonnenkollektoranlage beträchtlich.

Die Stadt Liestal ist auf gutem Weg das E-Label „Energistadt“ zu erwerben. Mit dieser Aktion ergibt sich für die Stadt die Möglichkeit durch ideelle Unterstützung und durch Informationsveranstaltungen die umweltfreundliche Energiegewinnung zu fördern. Davon profitieren die Bewohner Liestals, das lokale Gewerbe und die Umwelt.

Zu prüfen ist auch die Montage von Sonnenkollektoranlagen auf gemeindeeigenen Bauten.

Wir bitten den Stadtrat, das Anliegen zu prüfen und dem Einwohnerrat zu berichten.



Ernst Burkhardt

Liestal, 20. September 2007